

2^e dimanche de l'Avent C

Smartphones de Dieu



Nos smartphones sont certes devenus presque incontournables dans notre quotidien, mais quel rapport avec la divinité ?

L'évangile me suggère ce rapprochement ! Luc nous présente le Baptiste comme « la voix ('phonè' en grec) qui crie dans le désert »... 'phonè', comme dans 'téléphone' ... Je ne peux m'empêcher de penser que Jean serait alors le smartphone divin, qui vient relayer sa parole.

La voix prépare la parole. Jean, la voix qui crie dans le désert, prépare la venue de Jésus, le Verbe, la Parole de Dieu.

Et nous, serons-nous aussi des smartphones du divin ?

Ce sont de formidables instruments de communication. Mais seulement des instruments. De même, nous sommes les instruments de l'action divine ; nous relayons une parole qui n'est pas la nôtre, et nous devons être fidèles à cette Parole que le Seigneur offre à l'humanité.

Comment la relayer ? Les téléphones ont des applis qui traduisent dans toutes les langues, moderne Pentecôte. Le langage du Royaume de Dieu n'est plus compris par nos contemporains, il faut retraduire l'Évangile

dans des mots et des concepts d'aujourd'hui, qu'il puisse redonner du sens à la vie, de l'espoir, aux femmes et aux hommes en recherche d'absolu.

Alors, il faut s'adapter ! Nos smartphones nous invitent régulièrement à faire des mises à jour. Et nous ? En restons-nous au petit catéchisme de notre enfance ? Ou essayons-nous de nous tenir à jour ? De lire, de réfléchir notre foi ? De la confronter aux mutations de notre société ? C'est essentiel pour que nous puissions offrir au monde une Parole qui donne du sens en ce début de 3^e millénaire.

Et n'oublions jamais que, comme nos téléphones, nous avons régulièrement besoin de recharger nos batteries spirituelles, de nous brancher su Dieu. Un téléphone déchargé ne sert plus à rien...

Olivier Fröhlich

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc (Lc 3, 1-6)

L'an quinze du règne de l'empereur Tibère, Ponce Pilate étant gouverneur de la Judée, Hérode étant alors au pouvoir en Galilée, son frère Philippe dans le pays d'Iturée et de Traconitide, Lysanias en Abilène, les grands prêtres étant Hanne et Caïphe, la parole de Dieu fut adressée dans le désert à Jean, le fils de Zacharie. Il parcourut toute la région du Jourdain, en proclamant un baptême de conversion pour le pardon des péchés, comme il est écrit dans le livre des oracles d'Isaïe, le prophète : Voix de celui qui crie dans le désert : Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers. Tout ravin sera comblé, toute montagne et toute colline seront abaissées ; les passages tortueux deviendront droits, les chemins rocaillieux seront aplanis ; et tout être vivant verra le salut de Dieu.



Lectures : www.aelf.org/2024-12-08/romain/messe

Images : Esoterica, Michel Devanakis & Jean Baptiste au désert, d'après le Titien (musée de Grenoble)